
 
 
 
 
 
 
 
 

学校評価アンケートについて 

吉賀高等学校 校長 熊谷 修山 

 右の表は、保護者の皆様、

地域の皆様に、吉賀高校の学

校評価についてご回答いた

だいたものを集計した結果

です。ご回答いただきました

皆様、ありがとうございまし

た。表の数字は、４が最も高

い評価で、１が最も低い評価

の４段階の平均値(中間値は

2.5)です。 

 どの質問項目も 3.0 以上

ですので、概ねよい評価をい

ただいていると思っていま

すが、保護者の皆様の評価の

中で、「4.生徒に力をつけ、鍛える授業が行われていると思いますか。」という項目が、昨年度より

評価が下がっています。記述の回答にも学力についてのご指摘がありましたが、「力をつける授業」

は学校教育の根幹であり、また「学力」をつけることは生徒の進路実現にも直結する問題でもありま

すので、この点を真摯に受け止め、さらなる授業改善に努めていかなければならないと考えています。 

 地域の皆様の評価の中で下がっているのは、「3.学校は、生徒に生命を大切にする心や、社会ルー

ルを守る態度を育てていると思いますか。」という項目です。皆様が地域の中で目にされる生徒の行

動の様子などからそう感じられたのだと思います。「心」を育てることは、「学力」を育てることと

同様に、あるいはそれ以上に重要だということを再確認して指導に努めて参りたいと思います。 

 ところで、保護者の皆様・地域の皆様に共通して高い評価をいただいたのが、「9.小規模校なりに、

部活動で成果をあげていると思いますか。」です。本年度は夏にサッカー部とバレーボール部が全国

大会に出場しました。その生徒の活躍が皆様に評価されたのだと思います。全国高校生自然環境サミ

ットの開催も含めて、皆様のご支援のお陰で出場・開催ができましたことに改めて感謝申し上げます

とともに、今後も「元気が出る話題」を提供できますように学校全体として頑張りたいと思います。 

 最後に、保護者の皆様に「15.吉賀高校にお子様を進学させて良かったと思いますか。」という項

目で、昨年も一昨年も高い評価をいただいていると思っていましたが、本年度も 3.6 と高い評価をい

ただきました。保護者の皆様の満足度の根底には、もちろん生徒自身の満足度があると思います。そ

して、この学校に通ってよかった・通わせてよかったという満足度の高さは、学校の魅力化を推し量

る重要な指標の一つですので、その点を高く評価していただいたことは大変うれしいことだと思いま

す。しかし、我々教職員としましては、これに満足することなく、認めていただいたことは大切にし、

改善すべき点は真摯に改善に取り組んで、今後の教育活動を進めて参りたいと思っています。今後と

も、吉賀高校をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 ２月３日(金)吉賀高校において環境省主催の「森里川海大好き！読本（仮称）」第２回編集委員会

が行われました。そして、森里川海とのつながりや自然体験の重要性などを伝えていくことを目的と

した「読本」を製作するにあたり、高校生の視点やアイデアを「読本」に取り入れるという目的で交

流ワークショップが開催されました。 

 午後から本校図書室にて、編集委員長の養老孟司先生と委員の天野礼子先生が、「読本」の記者発

表をされました。本校生徒も会場で記者会見の様子を参観させていただきました。 

 その後、本校柔剣道場において、編集委員の先生方、吉賀高校１・２年生、津和野高校グローカル

クラブの生徒が加わってワークショップを行いました。テーマの「森里川海」についての経験や考え

などを語り合った後、まとめとしてグループごとに代表者が前に出て、話し合った中で印象に残った

キーワードを発表しました。 

   
 

 

 

２月７日（火）に本校の視聴覚教室にて、１年生の「平成２８年度聞き書き発表会」を実施しまし

た。今年度は、「３０年前から学び、３０年後につなげる」をテーマに、６班に分かれ、３０年後の

吉賀町を提案し考える問題解決型学習を進めてきました。生徒たちが昨年の夏より専門家の方々に取

材をさせていただき、分析してきた内容を発表しました。東京研修の青山学院大学の研修の際には、

大学生からアドバイスをいただいたり、１２月のリハーサルでは、吉賀町役場の支援室の方々に指導

していただいたりしながら、内容やプレゼンテーション能力を高めてきました。当日は、取材先の方々

をはじめ、地域の方々、中学校の先生、保護者の方とたくさんの皆様に参加していただきました。そ

の中で、緊張しながらも、一生懸命に自分たちの提案を伝えようとする生徒の姿が見られ、この一年

間の成長を見ることができる発表会となりました。 

【各班の発表のテーマ】 

石州～かわら～  吉賀町の人口～今の私たちに何ができるか～  吉賀町の電気 

吉賀町の施設   災害        鳥獣被害～人間と動物が共存するには～ 

 審査の結果、「鳥獣被害」と「吉賀町の人口」が３月３日（金）に行われるキャリア教育発表会に

出場することが決まりました。２班には、今回よりもさらに良い発表になるよう、しっかりと改良を

重ね、堂々と発表してもらいたいです。 
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「森里川海大好き！読本（仮称）」編集委員会＆ワークショップ 

１ 年  聞 き 書 き 発 表 会 



 

 

 

 ２月２日（木） 郷土料理講習会  

 吉賀町の保健師さんと食生活改善推進委員さんを講師として

お招きし、郷土料理講習会を実施しました。献立は、角寿司、猪

肉の大根煮、こんにゃくの白和え、大根なます、味噌汁でした。

３年生は各班に分かれて講師の方から手ほどきを受けながら１

品ずつ調理した後、おいしく料理をいただきました。４月からの

新しいステージでも郷土の味を忘れずに、それぞれの進路で頑張

ってほしいと思います。 

 ２月９日（木） 租税教室  

 松江税務署より講師の方をお招きして租税教室を開催しました。

宝くじの賞金には税金がかかるかなどのクイズから始まり、各種

税金とその使途についての学習、消費税 10%への引き上げ延期に

ついての賛否とその理由を考えるグループワーク、インターネッ

トオークションやバナー広告での収入に関する納税のトラブルま

で、知っておかなければならない興味深い内容満載の教室でした。

生徒はそれぞれ社会人としての自覚を深めていました。 

 ２月１６日（木） 教育長講話  

 青木一富吉賀町教育長をお招きして実社会へ歩みだす３年生へ

向けて講話をしていただきました。「きっかけ・原点を大切にする

こと」「語彙力を磨くこと」「家族に手紙を書くこと」の３つにつ

いてご自身の経験を交えて話していただき、生徒はメモをとりな

がら真剣に耳を傾けていました。 

 ２月１６日（木） 主権者教育（選挙出前授業）  

 選挙権年齢が１８歳に引き下げられたことを受け、島根県選挙

管理委員会より講師をお招きして選挙の出前授業を開講しました。

はじめに選挙の意義や手順、選挙運動における禁止事項などを説

明していただき、その後、実際の選挙で使用される記載台や投票

用紙、投票箱を使って模擬投票を行いました。生徒は選挙を通し

て自分の意思を反映させることの大切さを感じ、選挙には必ず足

を運び一票を投じることを決意していました。 

 ２月９日（木）１６日（木） 小学校給食体験  

 町内の出身小学校を訪問させていただき、児童の皆さんや先生方と一緒に給食を食べたり昼休みを

過ごしたりして交流を深めました。懐かしの校舎を訪れて当時の思い出がよみがえり、おいしい給食

をいただいてお腹も心も満たされ、とても素敵な時間を過ごさせていただきました。そして元気いっ

ぱいの児童の皆さんと交流して、吉高生もたくさん元気をもらっていました。お世話になった皆さま、

ありがとうございました。 

 

         

 
 

平成 28 年度 島根県高等学校サッカー新人戦（2017 年 2 月）＠出雲市 

【試合結果】  1 回戦 吉賀 2-0 益田  2 回戦 吉賀 2-4 立正大学淞南 

11 月に 3 年生が引退し、1･2 年生の新チームで初めてのぞんだ公式戦。 

1 回戦は今年度の島根県ユースリーグで 2 連敗した益田高校が相手となりました。選手は「同じ

相手に続けて負けられない」という強い気持ちと高い集中力で戦い、2-0 で勝利することができま

した。 

続く 2 回戦は立正大学淞南高校と対戦しました。選手は島根県ナンバーワンチームに臆すること

なく向かっていきましたが、2-4 で敗戦しました。力の差はかなりありましたが、体を張って自分

のゴールを守る姿勢、最後まであきらめず闘う姿勢は誇らしいものでした。 

両日とも、遠路はるばる吉賀町より、たくさんの方々が応援に駆けつけていただきました。皆様の

応援のおかげで力強く闘えました。ありがとうございました。 

 
 
 
１月２８日（土）２９日（日）の２日間、「吉高ライスバーガー」を、キヌヤ益田ショッピングセ

ンターの「吉賀町フェア」で販売させていただきました。 

2014 年の吉賀高校地域クラブ発足にともなって発案された「吉高ライスバーガー」ですが、本

年度の２年生「アントレプレナーシップ教育」の中で、チーム「トマト」の４人がキヌヤさんと交渉

し、商品化ならびに定期販売をしていただくこととなりました。 

当日は、吉賀町の特産品とともに、「吉高ライスバーガー」を販売させていただきました。ご好評

につき、両日とも約２時間で完売となりました。 

生徒も、初日２０人、２日目は１３人が参加し、町内とは違う初めての土地での販売体験となりま

した。最初は戸惑う様子も見られましたが、徐々に大きな声を出したり、丁寧な接客を心がけるなど

販売において大切なことを学ばせていただいた２日間となりました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
                  

【ご案内】「平成２８年度 キャリア教育成果報告会」 
日時：平成２９年３月３日（金）13:50～16:00 
会場：吉賀町林業センター 
内容：吉賀中学校・六日市中学校による「職場体験」等の報告 
   吉賀高校１年生による「聞き書き」成果報告 
   吉賀高校２年生による「アントレプレナーシップ教育」成果報告 
    
本年度は吉賀中学校・六日市中学校の生徒さんにも発表していただき、中高の取り組

みを互いに知ることができる報告会となっております。 
多くの皆様のご来場をお待ちしております。 

キヌヤでの「吉高ライスバーガー」販売 

 ３年生の活動 サッカー部新人戦結果 


